
财经事务及库务局局长与传媒谈话内容 

2015 年 3 月 7 日（星期六） 

 

  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（三月七日）上午出席电台

节目后会见传媒的谈话内容： 

 

记者：刚才你指没有听到有内地官员曾提及收紧自由行，但你亦说觉得对

两地感情或多或少有影响，会否觉得因为有此因素考虑，所以最终今次 CE

（行政长官）在北京未能收紧自由行或未能做到较确实的政策？ 

 

财经事务及库务局局长：我完全没有参与自由行方面的讨论，只是刚才主

持人问我与金融官员会面时有否讨论这事宜，我回答说没有，并指出金融

官员不会讨论这方面的事宜。主持人再问在香港见到的一些情景、冲突，

我觉得这些或多或少不是好事。当然大家会希望这类冲突可以减少，大家

当然可以发表意见，但香港是一个守法的地方，不要用一些非法行为去表

达意见。 

 

记者：现时收紧楼按后，有否看到细价楼交投量即时大量减少？ 

 

财经事务及库务局局长：我相信需要时间去观察这些数据，不能以一个星

期或数天去观察，当然二手楼宇的交投有即时减少，因为缺乏发展商帮助，

会有较大的影响。但我们仍需时间去观察，看看对市场的影响。 

 

记者：想问有关「未来基金」，报告最终已发表，政府是否基本上接纳报

告提出的细节，以及最终的时间表何时真正落实？ 

 

财经事务及库务局局长：基本上我们会循着「未来基金」提议的方向走，

财政司司长已委托我及（香港金融管理局总裁）陈德霖就「未来基金」的

设计和投资目标向他提交意见，这方面我们会去做。 

 

记者：有否时间表？ 

 

财经事务及库务局局长：我相信会快，我没有说哪一个月会提交报告，但

相信会比较快。 

 

记者：是否上半年？ 

 

财经事务及库务局局长：我想应该差不多，我会很快去做。 



 

记者：（有关内地经济及旅客数字下降对本港经济的影响） 

 

财经事务及库务局局长：我们当然在经济预测方面评估了旅客数字、内地

经济及外围经济对本港的影响，当然若情况较我们想象的差，不排除对经

济有更不利的影响。 

 

（请同时参阅谈话内容的英文部分。） 

 

 

完 


